



未来の私とふるさと燕



新春座談会参加者の皆さん

燕東小学校 5年生
かわぐち かすみ
川口 華澄さん

● 広報つばめ子ども記者

将来の夢

物語を作ることが大好きなので、小説家になりたいです。世界で活躍する小説家が目標です。



粟生津小学校 5年生
やまぎわ あいね
山際 愛音さん

● Jack & Betty 教室

将来の夢

キャビンアテンダントになりたいです。家族旅行の時に見てかっこいいと思ったからです。



吉田小学校 5年生
ひやま あい
樋山 愛さん

● 長善館学習塾

将来の夢

YouTube で動画を見たことがきっかけで、日本猿のアニマルトレーナーになりたいと思いました。



燕東小学校 5年生
やなはら りゅうな
柳原 隆太さん

● つばくろロボキッズ教室

将来の夢

バドミントンのチームに所属しているので、バドミントン選手として、大きな大会に出場したいです。



市長 新年おめでとうございます。今年の新春座談会のテーマは、「未来の私とふるさと燕」です。巳年生まれで、今年度「つばめ長善プロジェクト」に参加した小学5年生の皆さんと語り合いたいと思います。よろしくお願ひします。

プロジェクトに参加したワケ

市長 最初に皆さんが、それぞれのプロジェクトに参加した理由を教えてください。

川口 広報つばめ子ども記者に参加した理由は、普段関わることのない他校の人と一緒に活動したかったからです。あと、学校では習わないような燕市の魅力を知りたいと思っていました。

山際 Jack & Betty 教室に参加した理由は、将来に向けて英語を上手に話せるようになりたかったからです。

樋山 私は、長善館学習塾に参加して、人前に出て発表ができるようになりたいと思ったからです。

柳原 昨年もロボキッズに参加して楽しかったので、今年も参加しました。

つばめ長善プロジェクトとは？

このプロジェクトは、私塾・長善館の教えから、子どもたちの長所を伸ばして、新たな可能性を広げることができるようにスタートした取り組みです。

事業の概要はこちら▶



**それぞれが参加して
感じたこと**

市長 「つばめ長善プロジェクト」に参加して、皆さんはいろいろな経験をしたと思



ますが、どうでしたか？
川口 一番良かったことは、友だちがたくさん増えたことです。初めて会った日から協力したり、おしゃべりをしてりして楽しかった印象が強い



燕ってこんなまち

市長 燕市に住んでいて、どんな印象がありますか？
山際 あたにかい人が多くて住みやすいまちだと思います。

川口 私も住みやすい場所だと思います。高速道路や新幹線もあるし、子どもが遊べる場所やおいしいお店もあるので。将来もこのまちに住みたいと思います！
柳原 飲食店だとこの前、おじいちゃんと一緒に杭州飯店に行きました。人気だからいつも混んでいるけれど、運良く並ばずにお店に入れました。

た。燕市の背脂ラーメンはともおいしいです。
樋山 子どもが遊べる場所だと「ビジョンよしだ」が楽しいです。いとことよく遊びに行きます。
市長 住みやすい理由で、子どもが遊べる場所があると答えてくれたけど、屋内こども遊戯施設の「ハレラテつばめ」が、今年オープンします。県内最大級のネット遊具があるなど、皆さんが楽しめる場所だと思います。小学6年生まで対象の施設なので、完成したら利用してくださいね。

もし私が市長になったら！

市長 次に皆さんは、燕市がこれからどんなまちになってほしいですか？自分が市長になったらやってみたいことはありますか？
川口 はい！市長になった

です。あと、学校にはないプロ仕様のカメラやパソコンの操作ができて、貴重な体験をすることができました。

市長 実は、広報つばめ子ども記者が始まったのは、13年前の新春座談会がきっかけなんです。参加した当時5年生の男の子が、「広報紙は大人目線でも子どもが読んでも面白くない。子ども目線の面白い広報をつくりたい」と提案したところから始まりました。今日も皆さんのアイデアがあったらぜひ教えてください。

山際 私は活動してみても英語の発音が上手になったのが良かったです。

市長 月にどれくらいの活動回数だったかな？家で練習しましたか？

山際 家でもたくさん練習しました。教室は月に1、2回でしたが、少しずつ英語でコミュニケーションが取れるようになったので、教室に通うことが楽しみでした。

樋山 長善館学習塾で仲間が増えたことが良かったです。サバイバルキャンプは緊張したけど、仲間が助けてくれてうれしかったです。

市長 自分たちで作った料理

ら、今の良いところはそのまま伸ばして、悪いところを直していきたく思います。

市長 例えばどんなところが悪いところだと思いますか？
川口 空き家が多いところだと思います。空き家を新しい施設やお店に改修したら、地域の皆さんからもっと好かれるまちになるはずなんです。

市長 燕東小学校区だと、宮町周辺の商店街が生まれ変わってきていますよね。あのような動きが市内全体に広がっていくといいですよ。

柳原 普段歩いているところが暗いので、道路に街灯を増やしたいです。あと、B&G海洋センターが古いので、新しくしたいです。

市長 実は、B&G海洋センターをこれから新しくする計画があります。みんなが中学生になる頃までに、完成するかな。

新年の抱負

市長 それでは最後の質問です。新年の抱負を教えてください。
柳原 バドミントンで強い選手になりたいです。昨年は県大会直前に体調を崩して出場



つばくろロボキッズ教室の様子▶
長善館学習塾・開講式の様子▼



はおいしかった？

樋山 火を起こすのが大変でした。料理はみんなで協力して作ったのでとてもおいしかったです。

柳原 今年初めてロボットコンテストの大会に出場して貴重な体験ができたし、チームメイトと仲を深めることができて楽しかったです。

市長 ロボットのプログラミングはどうでしたか？

柳原 プログラミングはとても難しかったです。うまく動いたときはうれしかったです。楽しかったです。

市長 皆さんは、他校の子ど

もたちと友だちになれたと思うけれど、最初は勇気がいりますよね。自分から声をかけましたか？

川口 最初は緊張したけど、徐々にみんなとたくさん話せるようになりました。

市長 来年も参加するのなら、こんなことやりたい、やったほうが良いと思うことはありますか？

樋山 来年は6年生になるので、5年生を引っ張っていける存在になりたいです。

柳原 大会でのリベンジを果たすことです。優勝が目標です！

できなかつたので、県大会に出場したいです。

樋山 動物が大好きなので、たくさん動物たちとふれあうことが目標です。

川口 小説家という将来の夢に向けて、2025年はオリジナルの物語をたくさん書いていきたいです。

山際 絵を描くことが好きなので、絵でたくさんさんの賞を取れるように頑張りたいです。

夢が叶ってほしいと思います。メジャーリーグの大谷翔平選手は、小さい頃から目標を達成するために何をすればいいのか1つ1つ書き出して、何の現実に向けて、自分が何と努力したらいいか整理しておくで充実した時間を過ごせます。燕市は、夢や目標に向かって頑張る皆さんを応援していきます。今日はありがとうございました。

**屋内こども遊戯施設
うさぎもちハレラテつばめ
令和7年8月頃オープン！（予定）**

屋内で思いっきり体を動かして遊べる施設が、今年、交通公園・こどもの森の隣接エリア（大曲）にオープン。子ども一人ひとりの成長、個性に合わせた遊びを楽しむことができます。



▲施設の内観イメージ